

nous trouvions sur sa provenance nous a été donnée au commencement du dix-neuvième siècle par Yen K'o-kium, à la fin de la notice précitée du *T'ie k'iao kin che pa* (chap. III, p. 13^b) : « J'ai entendu dire que, au temps de K'ien-long (1736-1795), un pêcheur du lac T'ai hou trouva dans son filet une plaquette de jade qui était, elle aussi, un ancien objet remontant au royaume de Wou et de Yue : elle était conservée chez un habitant de Lin-wou ; maintenant je n'ai pu déterminer où elle se trouve. » Quelque insuffisant que soit ce renseignement, il nous apprend du moins que la plaquette de jade provient de cette même localité de la grotte Lin-wou où avait été précédemment découverte la fiche de cuivre dont parle Ye Yi-pao.

Le texte de cette plaquette est gravé à l'avant et au revers ; il comprend 188 mots ; l'encadrement est le même que celui de la fiche d'argent. La planche, que nous reproduisons d'après le *Chen tcheou kouo kouang tsi*, paraît avoir conservé les dimensions de l'objet, qui aurait donc 120 millimètres de haut sur 92 millimètres de large.

